



TODOS SE CURAN DEFORMACIONES DEL CUERPO HUMANO. Absolutamente todas se corrigen y curan rápidamente con los modernísimos aparatos del especialista Torrent...

Papel para Cajones de higos

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2-PALMA, á los precios siguientes:

Table with columns for 'Alisado de 11 K.', 'Satinado de 14 K.', and 'Higiénico impermeable'. Rows list quantities and sizes of boxes with corresponding prices.

Estos precios se entienden pago al contado.

que pasó el oratorio desde la fundación hasta nuestros días, partiendo del hecho de que éste estaba consagrado á Nuestra Señora del Rosario...

El servicio obligatorio

El ministro de la Guerra ha leído en el Senado el proyecto de ley de bases para la de reclutamiento y reemplazo del ejército.

poder central haya de intervenir en embarazos detalles que consumen el tiempo y las energías que ha de menester para aquellos más altos deberes...

No podrá seguirse perjuicio alguno á los individuos que al ser llamados á prestar servicio en filas, en cualquier época ó situación que la ley señale...

Del Ejército

Vacantes.—Debiendo cubrirse por oposición, á tenor del vigente reglamento, una plaza de músico de tercera correspondiente á clarinete que se halla vacante en el regimiento infantería de Borbón núm. 17...

Existiendo una vacante de profesor en la plantilla de la Academia de Administración Militar, que debe ser cubierto por un oficial primero del cuerpo, el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que los de dicho empleo que deseen ocupar la, promuevan sus instancias en el término de un mes á partir del día 4 del corriente...

Licencias.—Se ha concedido licencia para poder contraer matrimonio con do-

ña Clara Lozano Quevedo al sargento de ingenieros con destino en la compañía de Zapadores de la Comandancia de Menorca, don Juan Gonzalez Musárra.

Reales Órdenes.—Por real orden de seis del actual se ha autorizado al vecino de Luchmayor don Matías Salvá y Pulgervar para construir una casa en un solar de su propiedad, situado en el caserío «Repúblicas» y lindante con la carretera militar del fuerte «Enderroca».

Se ha concedido la Placa de la real y militar Orden de San Hermenegildo al comandante de infantería don Alejandro Billon Sanjuan y la Cruz de la misma orden al capitán de infantería don Ricardo Cabriny Navarro y al capitán de Artillería don Francisco Antem Maricó.

Vacantes.—Existiendo una vacante de capitán profesor en la plantilla del Colegio de María Cristina para huérfanos de la infantería, el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que los que aspiren á ocupar la, promuevan sus instancias en el término de un mes, á partir del seis del actual, teniendo en cuenta que el designado explicará una clase de Historia de España y otra de Historia Universal, y otra clase de francés de preparación militar.

Destinos.—Por real orden se ha dispuesto que el coronel de infantería don Ricardo Sanz Nuñez de la zona de Pamplona número 35 pase á mandar el regimiento de Laca número 62.

Por el Gobierno Militar se ha dispuesto que ha partir del próximo jueves visitan las fuerzas de la guarnición el traje de paño.

Al propio tiempo se recuerda á los jefes y oficiales de la misma que ayer espiró el plazo para el uso del uniforme antiguo debiendo abstenerse en lo sucesivo de usarlo.

En el D. O. del ministerio de la Guerra del día 7 del actual se inserta el proyecto de ley para el servicio militar obligatorio presentado por el general Aznar á las Cortes, del que damos un extracto en este número.

La ley de empleados administrativos. La Gaceta publica un Real decreto autorizando al señor Canelejas para presentar á las Cortes un proyecto de ley estableciendo las bases que han de regular el ingreso, ascenso y separación de los funcionarios de la Administración general del Estado.

El ingreso de los destinos que no correspondan á cuerpos regidos por disposiciones especiales, tendrán lugar por concurso, por examen y por oposición. Para el concurso para la provisión de las plazas de oficial que lleven dos años de antigüedad, subsistirá el privilegio de los licenciados y sargentos del ejército conforme á la ley de 10 de Julio de 1885.

Al examinar para el ingreso en la plaza de la expresada categoría de oficial de administración de quinta clase, serán admitidos todos los españoles varones, mayores de 16 años, que se hallen en posesión de sus derechos civiles y provistos

de título de Bachiller, de Contador mercantil, de maestro superior de instrucción primaria ó de otro más elevado. La oposición para el ingreso en la carrera administrativa por la categoría de oficial de segunda clase, tendrá lugar entre candidatos que posean el título de licenciado en alguno de las facultades universitarias ó título académico ó profesional reconocido como análogo al de facultad.

Para ascenso en todas las categorías regirán los siguientes turnos:

- 1.º Oposición entre los funcionarios de la clase inmediata inferior que lleven á lo menos dos años de servicio en ella. 2.º Antigüedad rigurosa: y 3.º Libre y directa elección entre los funcionarios de la clase inferior.

Mientras subsisten los destinos de aspirantes á oficial, se proveerán sin sujeción á turno con arreglo á las disposiciones vigentes, debiendo ser preferidos los mayores de 16 años que posean el título de Bachiller, Contador mercantil ó maestro superior de instrucción primaria.

La provisión de las plazas de subalternos, seguirá rigiéndose por las disposiciones vigentes en la materia.

Los cargos para cuyo desempeño se exija prestación de fianza no estarán sujetos á turno y habrán de recaer en funcionarios de la clase á que corresponda el destino ó de la inmediata inferior.

El cargo de delegado de Hacienda será provisto en jefes de administración ó de negociado de primera clase, que cuenten diez años de servicio en la Administración económica, ó cinco si el ingreso ó el ascenso en el escalafón de Hacienda se hubiese alcanzado mediante oposición.

Los cesantes que no lo sean por sujeción ó reforma y lleven dos años á lo menos en situación de tales, no podrán poseer las plazas de los destinos que por reposición se les confieren sin someterse á una prueba de aptitud en la forma que determine el reglamento respectivo.

Podrá concederse la excedencia á los funcionarios que la soliciten.

El excedente que deje transcurrir dos años en situación de tal, sin solicitar su reintegro, será considerado como cesante.

Por ministerio de la ley, se exceptúan de la anterior disposición los excedentes que lo sean por haber obtenido representación en Cortes ó por haber aceptado destino ó cargo dependiente de ministerio distinto á aquel en que pertenecían.

Las cesantías podrán decretarse: 1.º Por reforma de plantilla ó por reforma de destino; y 2.º Por vía de correctivo disciplinario.

No están sometidos á las disposiciones que preceden los cargos de gobernador de provincia y jefe superior de Administración, que continuarán sujetos á las que rigen en la actualidad.

Dentro del preciso término de tres meses, á contar desde la promulgación de esta ley, publicará cada ministerio un reglamento para la ejecución de la misma, en cuanto al personal dependiente del departamento respectivo.

En virtud de lo convenido entre Don Mateo Garau y Ceballos y la Sociedad «Rubert Maura y Compañía», con domicilio en esta ciudad, mediante escritura pública de cuatro de Diciembre de mil novecientos ocho, autorizada por el Notario Don José Alcover, se saca á pública subasta las dos fincas radicadas en esta misma ciudad y calle de Lull, consistentes, á saber:

Una en planta baja, entresuelo y cuatro pisos, número diez y siete, inscrita en el folio noventa y dos, vuelto del tomo segundo de Palma, sección del distrito de la Cathedral, finca número 45.

Y la otra en botiga número veinte y uno, sótano y tres pisos, á los que se sube por la escalera número uno de la plazuela de la Poja, inscrita al folio 221, del tomo catorce del general de Palma, finca número 606.

No se admitirá postura alguna que no cubra el tipo único de las mismas que es de noventa mil pesetas en junto.

La subasta tendrá lugar en el despacho del Notario Don José Alcover, (Santo Domingo, 32, principal), el día siete de Noviembre próximo y durará media hora, desde las once horas á las once y media horas del mismo día y se rematarán aquellas fincas en un solo lote y de otro modo.

Serán de cargo del comprador todos los gastos de subasta y remate y demás relativos á la transmisión, hasta su inscripción en el Registro de la propiedad.

La escritura de traspaso deberá ser autorizada por el citado notario Sr. Alcover.

Palma á diez de Octubre de mil novecientos diez.—P. A. de la Sociedad Rubert, Maura y C.ª, Cristóbal Rigo.

Servicio fijo quincenal del buque á vapor «BEATRIZ» Saldrá del puerto de Barcelona para Palma, el próximo sábado 15 de Octubre, siendo el consignatario en Barcelona, los señores Freixas hermanos.

Para informes en Palma, en casa del armador, Herrería, números 23 y 25.

Contra los juegos prohibidos

La guardia civil del puesto de Campos da cuenta de haber sorprendido en un establecimiento de bebidas de dicha villa á cinco individuos ocupándose una baraja y 15'85 pesetas en metálico.

Dichos individuos con el atestado instruido el efecto han sido puestos á disposición del Juzgado.

Por la espresada fuerza de los puertos de Sóller y Santanyí han sido denunciados al señor Gobernador diferentes dueños de cafés por sospechas de que permitan los espresados juegos.

La referida autoridad gubernativa ha castigado á cada uno de dichos individuos con una multa de 50 pesetas.

TEATROS

Lirico

En el teatro de la calle del Conquistador han debutado las Hermanas Cheray, que cantan duetos y ballan variado repertorio.

Son dos mujeres guapas, que tienen interés en agradar. Oyeron aplausos, especialmente en uno de sus bailes, vistoso y original.

Para el jueves se anuncia el debut de la notable y aplaudida coupletista Candelaria Medina.

Balear

La Amalia Molina venia precedida de gran cartel. Su debut era verdaderamente esperado con mucha curiosidad y se comprobó anoche al verse congregada en el Balear á numerosa y distinguida concurrencia.

Se presentó la artista, y su figura delgada, menudita, aprisionada por el traje reluciente de chanteuse, atrajo todas las simpatías. Cantó, y cantó las canciones de su tierra, con tal arte, con tanta gracia y nitidez, verdadera filigrana, que el público se convenció que los elogios no estaban faltos de fundamento.

Se encontraba ante una artista que con finura, arte y decencia va, esparciendo la alegría y el orientalismo de sus coplas, cachito viviente de Andalucía que ofrece el alma de los cantares sin las adulteraciones á que se hallan abonadas tantas estrellas del arte que para ofrecer una imagen de la España de color y de ambiente van á eleccionarse en París, recordando su arte las tradicionales descripciones de la España pintoresca vista por un francés y sabiendo sus canciones más que á gratos murmullos del Guadalquivir á picardías de Montmartre.

El público la ovacionó y tuvo que dar varios pluses para calmar los aplausos que no cesaban hasta que de nuevo se presentaba en escena la simpática artista.

Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:

Entradas: A las siete de la mañana, de Barcelona el vapor «Balear», con la correspondencia, 61 pasajeros y carga.

Salidas: A las nueve de la mañana, para Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma», con la correspondencia y lastre, regresando por la tarde á las cinco.

A las nueve y media de la mañana, para Argel, el crucero inglés «Cumberland», con su equipo.

A la hora de itinerario para Barcelona, el vapor «Miramar», con la correspondencia, pasaje y carga.

Anoche para Barcelona y Cetta, el vapor «Cataluña», con carga.

Anoche á las once, para Ibiza, el vapor «Lull», con la correspondencia y carga.

Esta mañana llegará de Barcelona, el vapor «Bellver» y á las doce, saldrá para Valencia, el vapor «Isleño».

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Catalina de Sena en honor de Nuestra Sra. del Rosario: Exposición á las seis y media y se rezará la primera parte del Rosario; á las diez Misa cantada y la segunda parte.

te del Rosario durante una misa; por la tarde á las seis la tercera parte del Rosario, ejercicio del Tífuco con sermón por el R. Sr. D. José Auba, Pbro. y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María. Nuestra Señora del Puig en San Jaime.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas. Concluyen en Santa Catalina de Sena en honor de Nuestra Señora del Rosario: Exposición á las seis y media y la primera parte del Rosario; á las diez Misa cantada y la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde á las seis la tercera parte del Rosario, ejercicio del Tífuco con sermón por el R. señor don José Auba, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En Montesión, durante las misas de siete, siete y media y ocho, se celebrarán en la capilla de la Virgen del Pilar se practicará, con música y cánticos, el piadoso ejercicio en honor de Nuestra Señora del Pilar y Visita á la Santísima Virgen, terminando con la Salve é himno nacional de la Peregrinación.

Visita á la Corte de María. Nuestra Señora del Pilar, en San Cayetano ó Montesión.

Santoral. Hoy.—Santos Nicasio, Germán y Fermín, obispos mártires.

Mañana.—Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza y san Serafín.

Advertisement for 'Mi hijo Guillermo' featuring an image of a baby and text describing a medical product for children.

Advertisement for 'Emulsión Scott' featuring an image of a bottle and text describing its benefits for health.

Advertisement for 'PARA FÁBRICA DE HORMAS' with contact information for Ricart.

Advertisement for 'MADRID PI.ª del Angel 13 y 14 ascensor—cuarto baños Casa para viajeros DUNAITURRIA'.

Advertisement for 'CURACION DE LA TOS' with contact information for J. Miró.

Advertisement for 'DIARIOS IMPRESOS' with contact information for Casa Anunciadora.

TELEGRAMAS

LOS SUCEOS DE PORTUGAL

Madrid 9 á las 3'15. Creación de un cuerpo de guardia nacional.

El nuevo Gobierno republicano prepara la creación de un cuerpo de guardia nacional, ingresando en el mismo aquellos paisanos que más se distinguieron en los últimos sucesos de Lisboa.

Detención de Fernando Sousa. Ha sido decretada por el Gobierno republicano la detención de Fernando Sousa para que responda ante los tribunales de Portugal de la «Caja de aposentaciones».

Diputados valencianos á Lisboa. Los diputados republicanos por Valencia señores Azzati y Barral se proponen pasar á Lisboa par felicitar en nombre de los republicanos de aquella ciudad á los de Portugal en la persona del presidente Teófilo Braga.

Realizarán dicho viaje después del día 13 de los corrientes en el que deben asistir al homenaje que se proyecta en Barcelona á la memoria de Francisco Ferrer.

Una frase del Rey Manuel. Al embarcar el Rey Manuel en el

fate «Amelia» para trasladarse á Gibraltar con motivo de la proclamación de la República, fueron sus últimas palabras: ¡Adios para siempre Portugal!

Monumento á la República portuguesa. Se trata de erigir un monumento conmemorativo de la proclamación de la República en Portugal.

A este efecto el diario «Mundo» ha abierto una suscripción nacional encabezándola con cien mil rels.

Felicitación de Eugenio Chiesa. El diputado republicano Eugenio

Chiesa ha salido ya de Roma para Lisboa para felicitar á los republicanos portugueses en nombre de sus compañeros de Italia.

Deteccion de un exministro portugues. La detención del general Pimentel Pinto que se verificó en Oporto obedeció á las sospechas que organizaba una contrarrevolución para restaurar la monarquía.

El interesado desmintió tales sospechas diciendo que se limitó á aconsejar á un general de división no enarbolar la bandera republicana antes de que fuese un hecho real el triunfo de los revolucionarios.

Repatriación de españoles. Los buques españoles que se en-

encuentran fondeados en el Tajo tienen orden de recoger á su bordo á todos los sacerdotes españoles y demás compatriotas que se hallen en Portugal y deseen repatriarse.

Madrid 9 á las 4. Comentarios sobre unos telegramas recibidos por el Ministro de Estado.

—¿Sobre el viaje de don Manuel á Portugal? (Urgente)

Han sido tema de las conversaciones y objeto de muchos comentarios, durante la madrugada en los círculos y cafés unos telegramas oficiales dirigidos al Ministro de Estado señor García Prieto y que éste recibió estando en el Congreso, dando inmediatamente cuenta de ellos á aquellos de

sus compañeros que estaban en el banco azul.

Los comentaristas relacionaban tales telegramas con la versión circulada respecto á la posibilidad de que don Manuel vaya en breve á Portugal para recobrar su trono.

Sin embargo la opinión general niega verosimilitud á tales rumores. La familia real portuguesa marcha á Villamancor.—En espera de los acontecimientos.

Madrid 9 á las 4 (Urgente)

No obstante los insistentes rumores circulados relativos al viaje de don Manuel al que fué su reino, persona autorizadísima ha dicho que

Don Manuel, su augusta madre, y sus acompañantes saliendo de Gibraltar se han dirigido a Villamanrique al objeto de pasar una temporada al lado de la condesa de Paris, madre de la Reina.

Allí esperarán para ver el giro que toman los sucesos y si el pueblo portugués se decide a consolidar el nuevo régimen o si por el contrario recibe de sus nuevos gobernantes y prefiere la monarquía.

En este caso los monárquicos portugueses trabajarían para restituir a Don Manuel al trono.

Los soldados se apoderan de un convento.—Religiosos disfrazados de soldados

Madrid 9 a las 4:50 (Urgente)

Por noticias recibidas de Lisboa sébase que en las inmediaciones del convento de los Santos hubo empujado tiroteo.

Los soldados tras nutrido fuego de familia consiguieron apoderarse del edificio.

Muchos de los religiosos fueron detenidos, otros lograron ponerse en salvo.

Entre los detenidos figuran algunos que llevaban uniformes de soldados.

Decretos del nuevo gobierno.—Detenidos libertados.

Madrid 9 a las 4:50 (Urgente)

De Lisboa comunican que el nuevo gobierno republicano ha publicado varios decretos y ha adoptado medidas de carácter social.

Han sido puestos en libertad muchos detenidos por haber tomado parte en reuniones secretas.

El yate «Amelia» en Gibraltar

Madrid 9 a las 4:50 (Urgente)

Noticias recibidas de Gibraltar dan cuenta de que esta madrugada continuaba fondeado en aquel puerto el yate real «Amelia».

Madrid 9 a las 13

Los Reyes a bordo del «Amelia».—Visitas.—Cambio de pliego

Dicen de Gibraltar que continúan los Reyes de Portugal a bordo del yate «Amalia», al que custodian y vigilan marineros ingleses.

El gobernador ha visitado varias veces a los augustos viajeros.

El yate permanece en el interior del puerto.

Cambianse pliegos entre los Reyes y Autoridades.

Desembarco del Duque de Oporto.—De compras.—Visitando una iglesia

Nuevas noticias de Gibraltar dicen que el Duque de Oporto, tío de don Manuel de Portugal, desembarcó acompañado de varios caballeros y damas, para comprar sopas y algunos efectos.

Después visitaron la iglesia mayor.

Crucero norteamericano a Lisboa

Ha zarpado del puerto de Gibraltar el crucero norteamericano «Desmains».

Ducho buque se dirige a Lisboa.

Rigurosa censura.—Sin carbón

Nuevas noticias de Gibraltar dan cuenta de que allí se ejerce una censura en extremo rigurosa.

El yate real portugués no ha carbonado, hace empero, provisiones diarias.

Ignórase la determinación que adoptarán los Reyes, respecto a lo porvenir.

La bandera real.—A Marsella

En el consulado de Portugal, de Cadix, sigue ondeando la bandera real.

Ha circulado en dicha ciudad la noticia de que en la próxima semana la familia real portuguesa irá a Marsella.

Traslado de los cadáveres de Bombarda y Do Reis

Comunican desde Lisboa que han tenido lugar el traslado de los cadáveres del Doctor Bombarda y del Almirante Do Reis desde la Escuela de Medicina a la Cámara municipal.

Han sido capturados varios religiosos; las turbas intentaron lincharles.

Aumenta la efervescencia contra las órdenes religiosas, máxime después de la orden del gobierno en la que dispone la disolución de las órdenes religiosas.

Noticia rectificada

Se dice que la agresión que en un principio se dijo que había partido del convento de Jesuitas, partió de un edificio vecino, residencia de unas religiosas, que lo habían abandonado al estallar la revolución y donde se habían hecho fuertes restos de la policía y de la guardia municipal.

Madrid 9 a las 18

¿El Rey Manuel a Inglaterra?

Un periódico publica un telegrama puesto en La Línea por la madrugada diciendo que el almirante Celham conferenció con el comandante del crucero yanqui fondeado en Gibraltar.

Después dicho buque zarpó con rumbo a Inglaterra conduciendo a su bordo al rey Manuel.

El gobierno portugués a las potencias

De Lisboa se asegura que el Gobierno portugués ha notificado a las potencias la proclamación de la República, quienes no la han recibido a consecuencia del mal estado de las líneas telegráficas.

Depósito de dinero y alhajas en los conventos

Nuevas noticias de Portugal dicen que al penetrar las tropas en los conventos se han encontrado grandes cantidades de dinero.

En los conventos de monjas había depósitos de joyas de la aristocracia llevados allí ante los temores de desmanes de los revolucionarios.

Proyectos del nuevo Gobierno

El señor Costa ha declarado que se desarrollará la instrucción pública sobre nuevas bases y darán incremento mediante la autonomía a todas las colonias.

Además mejorarán el sufragio y el crédito público.

Expulsarán las sociedades de frailes y realizarán la separación de la Iglesia del Estado.

Han sido libertados los detenidos inscritos en sociedades secretas.

El Gobierno republicano prepara numerosas reformas ampliamente liberales.

Bandera inglesa en un convento.—Sacerdote muerto

En el Colegio de PP. Jesuitas de Lisboa se ha enarbolado la bandera inglesa.

De los sacerdotes detenidos ha muerto uno.

Detenidos en libertad.—Amnistía.—Reformas

Han sido puesto en libertad todos los detenidos acusados de figurar en las asociaciones secretas.

El Gobierno decretará una amnistía para los condenados por delitos políticos y por delitos de imprenta.

Además se aplicará a los religiosos la ley común.

Se ordenará el pago de los atrasos a los funcionarios del Estado.

Se sustituirá el juramento por la promesa, variando la palabra Rey por la de República.

También se concederán indultos por delitos comunes y se decretarán además muchas otras reformas.

Residencia del presidente de la República

El presidente de la República portuguesa don Teófilo Braga habitará el palacio de Ajuda.

Regreso de «Newcastel»

Otro despacho de Gibraltar dice que ha regresado de Lisboa a aquel puerto el crucero «Newcastel».

Confiscación de los bienes reales de Lisboa

Dícese que el nuevo Gobierno republicano de Portugal, ha acordado confiscar los bienes de los Reyes destronados.

Ignórase el fundamento de la noticia.

Marinos españoles cumplimentaron al nuevo Gobierno

Los comandantes de los cruceros españoles «Numancia» y «Princesa de Asturias» cumplimentaron a las autoridades republicanas.

amotinados matando a dos e hiriendo a diez y seis.

Partido monárquico disuelto.—Palatinos enfermos.

Ha sido disuelto el partido monárquico portugués; sin embargo, seguirán publicándose los periódicos monárquicos.

Los individuos de la Casa militar del Rey Manuel presentan certificados de hallarse enfermos.

Madrid 9 a las 24

Rectificando una noticia

Se asegura que no pertenece a los P. P. Jesuitas la residencia de Lisboa, de la que se lanzaron bombas contra la fuerza, sino que se trata de un convento de educandas, lo cual explica la permanencia allí de religiosas.

Los Reyes de Portugal en misa.—Ovaciones.

Un despacho de Gibraltar da cuenta de que los Reyes don Manuel y doña Amelia acompañadas de dos palatinos desembarcaron a las once y media dirigiéndose en carruaje a la iglesia mayor, al objeto de oír misa.

Les seguían en coches el Gobernador y demás personajes de su séquito.

Las calles de tránsito estaban ocupadas por numeroso gentío que les ovacionó.

En la puerta del templo les recibieron el clero y el Almirante del «Apostadero».

Los reyes tomaron asiento en el altar mayor.

Al salir recibieron una ovación delirante, marchando a la residencia fijada de antemano.

Salida de los Reyes para Villamanrique.—Regreso del yate «Amelia» a Lisboa.—Despedida emocionante.

Otro despacho de Gibraltar dice que los Reyes de Portugal marcharán mañana a Villamanrique.

El yate «Amelia» regresará a Lisboa.

Los Reyes se despidieron de la oficialidad y tripulantes del «Amelia».

El acto ha sido emocionante, todos les besaron las manos.

Mas acuerdos del nuevo Gobierno portugués.

En el primer Consejo del Gobierno republicano anemados de los acuerdos conocidos referentes a concesión de amnistía, indultos, abolición del juramento, abolición de las órdenes religiosas, acordó también variar el nombre de los funcionarios del Ministerio público y darles las siguientes denominaciones:

Procurador general de la República, Delegado del Procurador de la República y Subdelegado del Procurador de la República.

Diose cuenta también de diversos comunicaciones de las colonias de Cabo Verde, Lorenzo Marqués, Mas samedas, Soa, Angra y Som Teme participando la proclamación de la República.

Se dió lectura a un telegrama del Brasil que dice que la Asamblea legislativa del Estado de Rio Janeiro levantó la sesión en señal de regocijo por la proclamación de la república en Portugal.

Intento de manifestación en favor de Portugal

Telegrafían de Valencia diciendo que en la Plaza de las Barcas unos grupos de jovencitos vitorearon a Portugal dando algunos gritos subversivos.

Los guardias los disolvieron y se fueron al llano de la Virgen de los Remedios donde tocaba la Banda Municipal.

Pidieron a esta que tocase La Marsellesa a lo que se negó el Director.

Los chiquillos prorrumpieron en gritos de «muera el Director» y «viva la república de Portugal», siendo nuevamente dispersados.

Madrid 10 a las 3:15

Jesuitas detenidos

Según noticias recibidas de Lisboa han sido detenidos 51 jesuitas, algunos de ellos españoles, con motivo de haber tomado parte en la resistencia a los revolucionarios.

Se hallan en el cuartel de Artillería número 4.

A dichos detenidos se les trata con toda consideración.

El cadáver del doctor Bombarda

Mañana, según comunican de Lisboa será expuesto el cadáver del doctor Bombarda, asesinado por un teniente en observación en el hospital de que era aquel director.

También ha sido expuesto el cadáver del almirante Dr. Ruiz que se suicidó al estallar la revolución.

El entierro se verificará el martes asegurándose una gran manifestación de duelo.

Gobierno portugués ovacionado

Los individuos que constituyen el Gobierno republicano de Portugal han revistado en el campo de la Revolución al Ejército y la Marina, habiéndose dado entusiastas vivas y tributándole delirantes ovaciones.

Crucero yanqui en Lisboa

Ha llegado a Lisboa el crucero yanqui «Desmains» según estaba anunciada su salida para dicho puerto desde Gibraltar donde acompañó a los Reyes destronados.

Expulsión de Religiosos

Dicen de Lisboa que ha empezado la expulsión de Religiosos de Portugal, de hombres y mugeres.

Unos marchan por mar y otros por tierra.

Entre los expulsados se halla el patriarca de Lisboa que pertenece a la Orden seráfica de San Francisco de Asís.

Escasas Iglesias abiertas

Fueron muy escasas las Iglesias que se abrieron en Portugal.

Muchos templos permanecieron cerrados ante el temor de que se intentara asaltarlos en vista de las radicales disposiciones del Gobierno republicano contra las Ordenes religiosas.

Los comités de las provincias portuguesas

El domingo son esperados en Lisboa varios comités republicanos de las provincias portuguesas, con objeto de saludar al Gobierno por la instauración de la República.

Consistorio suspendido por el Papa

Para esperar la Santa Sede que se regularicen sus relaciones con el nuevo gobierno de Portugal, el Papa ha retardado por seis meses la celebración del Consistorio que se debía verificar en breve, en el cual debe ser nombrado un nuevo Cardenal portugués.

Muertos y heridos por la Revolución

Según se asegura en Portugal no será tan excesivo el número de muertos y heridos ocasionados por los últimos acontecimientos revolucionarios de Lisboa, como se ha dicho y comunicado por distintos conductos, se cree con fundamento que no llegan a trescientos entre muertos y heridos.

Notificación al Vaticano

El Gobierno provisional de Portugal ha enviado una comunicación al Vaticano notificándole la proclamación de la República.

Madrid 10 a las 12:30

Salida del provincial de Jesuitas

Según dicen de Cadix marchó a Sevilla el provincial de PP. Jesuitas de Lisboa.

Un enviado a Makao

Comunican de Lisboa que por orden del Gobierno portugués embarcó para la colonia de Makao el teniente de Infantería señor Coello con una misión especial.

Se cree que dicha misión obedece a dificultades surgidas en aquella colonia sobre la proclamación de la República.

Retratos del Rey Manuel retirados.—Entrega de armas

Por disposición del Gobierno han sido quitados los retratos del Rey Manuel de todas las oficinas del Estado.

Los paisanos que tomaron parte en la Revolución han entregado al Gobierno 4 000 fusiles.

Periódicos republicanos.—Dimisiones

Varios periódicos portugueses se han declarado republicanos adhiriéndose al nuevo Gobierno.

Han dimitido muchos altos empleados del Estado y oficiales del Ejército.

Sustitución de nombre.—Guardia nacional

El nombre del teatro de Lisboa llamado «Del Príncipe» ha sido sustituido con el nombre de «Teatro del Pueblo».

Ha sido creada la guardia nacional, sustituyendo la guardia municipal que se mantuvo fiel a la monarquía.

Contra los religiosos

Los tribunales juzgarán a seis Religiosos que hicieron armas contra las tropas durante los últimos acontecimientos.

Los restantes serán expatriados.

Patrulla agredida.—Capilla asaltada.—Excitación

En Badajoz dicen que viajeros procedentes de Portugal manifestaron que anoche fué agredida la fuerza que patrulla por las calles de Lisboa desde la capilla de Las Mercedes.

Marinos y paisanos asaltaron la capilla huyendo los agresores por los subterráneos.

Con este motivo reina profunda excitación.

Medidas de seguridad

El Gobierno republicano ha tomado medidas conducentes a garantizar la seguridad de los religiosos para evitar desmanes contra los mismos en vista de la excitación que reina entre el pueblo.

Conformidad de las patencias

Es inexacto, como se ha dicho, que las potencias discrepen con respecto a los asuntos de actualidad de Portugal.

Calma y regocijos

Noticias de Lisboa dan cuenta que sigue la calma y celebran regocijos por la proclamación de la República en los mismos lugares en que se empujó la lucha.

Se hacen continuadas salvas con los mismos cañones que se emplearon para la Revolución.

Se canta el nuevo himno republicano.

El Nuncio de Portugal

El Nuncio del Papa en Portugal permanecerá en Lisboa, a no ser que se le ordene lo contrario por S. S.

Millones de los Reyes de Portugal

Telegrafían de París que en aquella capital se asegura que los Reyes de Portugal tienen depositados 270 millones de francos en los Bancos de Inglaterra.

El Papa nombrará a un Cardenal portugués

Comunican de Roma que el Papa no suspenderá el nombramiento de un Cardenal portugués, que estaba proyectado.

El Rey de Italia aconseja a don Manuel que no vuelva a Portugal

Telegrafían de Roma que el Rey Victor Manuel ha aconsejado a don Manuel que no vuelva a Portugal, en vista de los sucesos ocurridos.

Mensaje del Gobierno portugués

Comunican de París que en la Cámara francesa se presentarán mociones, para que se envíe un mensaje al Gobierno portugués por la proclamación de la República.

Madrid 10 a las 18

Sin noticias del Gobierno portugués.—Ex presidente del Consejo herido

Ha manifestado el señor Canalejas a los periodistas que no ha recibido nuevo telegrama ni comunicación alguna del Gobierno portugués, pues lo diría si lo hubiese recibido.

Añadió que el policía señor Robles ex oficial de la benemérita de España, ha dicho que el expresidente del Consejo de ministros de Portugal fué herido gravemente por un exministro a consecuencia de una discusión que entablaron sobre apreciaciones de los últimos sucesos allí ocurridos.

Contra los Religiosos

De Lisboa telegrafían continuamente cosas estupendas en las que intervienen los religiosos.

Dada la gravedad de ellas y ante el temor de que sean exageradas, no sabemos con que fines, nos abstenemos de telegrafiarlas.

Residencia de los Reyes de Portugal

Se sabe de seguro que los Reyes destronados de Portugal fijarán definitivamente su residencia en Inglaterra.

No entrarán en España religiosos portugueses

El Gobierno español impedirá energicamente la entrada en España de los Religiosos procedentes de Portugal; a este fin se darán las oportunas instrucciones a los gobernadores de la frontera.

COIZACIONES

Madrid 10 a las 18:00

Interior contado 83'05

Interior fin de mes 83'52

Amortizable, 5 p. 101'95

Amortizable nueve 91'95

Banco de España 440'00

Compañía Tabacalera 334'00

Frances 7'00

Libras 00'00

Exterior 93'65

POLÍTICA

Madrid 9 a las 3

Los Ministros cambiaron impresiones. No hubo consejo

Terminada la sesión del Congreso el Sr. Canalejas y los ministros se reunieron cambiando impresiones.

Tenia el próposito el Sr. Canalejas de celebrar consejo pero se sintió cansado a consecuencia del largo discurso y disistió de ello.

Ademas los ministros no llevaban asunto alguno.

Cobian enfermo

El Ministro de Hacienda Sr. Cobian se encuentra delicado de salud.

Por dicho motivo no ha salido de su casa.

Una proposición incidental.—Declaración de Moret.—Hay unión entre los liberales

El Presidente del Congreso Sr. Conde de Romanones redactó la proposición incidental que fué presentada en la sesión del Congreso y el darla al Sr. Gasset para que la firmara se negó a hacerlo sin el beneplácito del Sr. Moret.

Fué el Sr. Gasset a la casa de Moret quien le autorizó para aceptarla creyendo como el Sr. Conde de Romanones que las actuales circunstancias exigen la unión perfecta de todos los liberales para desenvolver los procedimientos democráticos en amplio sentido.

Comentarios al Discurso de Canalejas

Madrid 9 a las 3:55

Los círculos políticos se han visto muy desanimados contribuyendo a ello la pertinaz lluvia que cae sobre esta Corte.

Es objeto de comentarios el discurso pronunciado ayer en la Cámara popular por el jefe del Gobierno Sr. Canalejas.

Conceptuando hermoso en la forma, aunque duro al tratar descarnadamente las cuestiones referentes así a las derechas como a las izquierdas.

Manifestaciones del Sr. Canalejas.—Telegramas del Presidente de la República portugueses.—El Rey Manuel no ha embarcado para Lisboa

Madrid 9 a las 13

El Presidente del Consejo señor Canalejas ha dicho que esta madrugada ha recibido el Gobierno un telegrama con fecha cinco del corriente firmado por Teófilo Braga, presidente de la nueva república portuguesa, participando la proclamación de la república en la nación vecina y constitución del Gobierno provisional.

En los mismos términos ha telegrafiado a las demas potencias.

El gran retraso con que dicho telegrama se ha recibido, obedece al estado de las líneas y a la aglomeración del servicio.

Ha desmentido ademas el Sr. Canalejas, de una manera rotunda que el Rey Manuel haya embarcado para Lisboa, como se ha dicho, añadiendo que según participa el Gobernador militar de Algeciras todo es debido a una confusión a causa de haber marchado a la capital portuguesa parte de la servidumbre de D. Manuel y haber salido otra parte para Villamanrique.

Ha manifestado también el Sr. Canalejas que se sabe que el Gobierno republicano muestra gran indecisión y continua dudándose si se impondrán al fin los monárquicos o los republicanos.

Luego habló de la huelga de Cataluña manifestando que el Gobierno, debido a la campaña política preocupada que se vuelva a gestionar la huelga general. Añadió que la situación es de mucho cuidado y por esto presta el Gobierno especial atención.

Cree relacionadas las huelgas con las manifestaciones en favor de Ferer añadiendo que estas se compaginan mal con las obras que se tiene en proyecto, tales como la libertad de conciencia y otras.

Ha añadido que estas peticiones le agradan como también las manifestaciones a favor de la suspensión de la pena de muerte.

También se han preparado los republicanos para celebrar el triunfo de la república en la nación vecina.

Ha dicho también el Sr. Canalejas que conferenciará con los Sres. Cobian y Guillón referente a la R. O. sobre exacciones y tributaciones locales, que servirá de base para la transformación del impuesto de consumos.

Hizo referencia a la manifestación de los carboneros en Barcelona para ir a depositar coronas en la tumba de Clemente García, añadiendo que no ocurrió ningún incidente.

Maura visitadísimo.—Su actitud como jefe de partido

El señor Maura se ha visto durante todo el día vistadísimo por sus numerosos amigos.

Se manifiesta reservado.

Ha dicho que suspendió los baños que tomaba en Fortuna, al quinto por

Los telegramas siguen en cuarta plana.

